

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion SPD & PIRATEN
Herr Grenzdörffer
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

Drucksache 0778/25; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; Internationaler Schüleraustausch in Erfurt; öffentlich

Sehr geehrter Herr Grenzdörffer,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

Die Stadtverwaltung kann lediglich zum stadteigenen Schüleraustausch in Kooperation mit Norwegen Auskunft geben. Seit dem Jahr 2008 besteht eine Kooperationsvereinbarung zwischen der Landeshauptstadt Erfurt und der Region Hordaland bei Bergen. In der Vereinbarung sind partnerschaftliche Beziehungen im Rahmen eines internationalen Austausches festgehalten.

1. Wie viele Austauschschüler kommen jährlich nach Erfurt, und aus welchen Ländern stammen sie?

Im Zuge der vorgenannten Kooperation reisen jährlich maximal neun Schüler von der Askøy Videregående Schule nach Erfurt an. Sie absolvieren innerhalb eines Schuljahres einen Teil ihrer Ausbildung zum Elektroniker und zum Mechatroniker an der Andreas-Gordon-Schule. Darüber hinaus werden ihnen Praxisphasen in Erfurter Betrieben ermöglicht. Die Kooperation wurde im Jahr 2013 dahingehend erweitert, dass Austauschschüler ein komplettes Schuljahr am Albert-Schweitzer-Gymnasium verbringen. Hier reisen ebenfalls maximal neun norwegische Schüler an.

2. Wie viele Schülerinnen und Schüler aus Erfurt nehmen jährlich an Austauschprogrammen teil, und in welche Länder reisen sie?

3. Gibt es bestimmte Partnerschaftsprogramme oder Schulen, die besonders aktiv im Schüleraustausch sind?

Für die beiden zuvor benannten Erfurter Schulen ist der Verwaltung bekannt, dass diese inzwischen auch an einem ERASMUS+ Programm teilnehmen. Dadurch können auch Erfurter Schülerinnen und Schülern Aufenthalte in Norwegen ermöglicht werden. Darüber, wie viele Erfurter Schülerinnen und Schüler dies betrifft, kann jedoch keine Auskunft gegeben werden.

Seite 1 von 2

Die Koordination der Austauschprogramme, beispielsweise über eine internationale explizite Schulpartnerschaft, erfolgt auf Landesebene, konkret über das Thüringer Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur.

Mit freundlichen Grüßen

A. Horn